
Протокол рабочего заседания общественного Совета специалистов  

по диагностике силового электротехнического оборудования при УРЦОТЭ 

 

г. Екатеринбург                                                                                                                       20.03.09 

 

1. Присутствовали: 19 человек – представители УРЦОТЭ и 15 организаций членов Совета: 

 

№ С правом решающего голоса С правом совещательного голоса 

1 Инженерный центр энергетики Урала  «Кировэнерго»  

2 НПО «Логотех»   ООО «ТЕСТ»  

3 НПП «Болид»  «Свердловэнерго»  

4 ООО «РДК Электрические сети»  «Челябэнерго»  

5 ОАО «Свердлоэлектроремонт»  ТГК-9 (Свердловская дирекция) 

6 ОАО «Уралэнергоремонт» ТГК-9 (Пермская дирекция) 

7 Колушев Д.Н. Казанские электрические сети 

8  Воткинская ГЭС 

Примечание: курсивом указаны члены Совета, имевшие право решающего голоса в 2008 

году, но по состоянию на 20.03.09 ещѐ не подтвердившие его (не оплатили счѐт за 

информационный бюллетень № 28). 

2. Избрание председателя и секретаря рабочего заседания.  

Простым большинством голосов председателем рабочего заседания избран Осотов В.Н. 

(Свердловэлектроремонт), а секретарѐм Иванов А.М. (МРСК Урала-Свердловэнерго). 

3. Слушали: 

3.1. Отчѐт председателя Совета Осотова В.Н. 

Краткое содержание отчѐта (за период с сентября 2008 г. по март 2009г.): 

 подготовлен, выпущен и разослан членам Совета информационный бюллетень №28; 

 в работе семинара по диагностированию электрической изоляции высоковольтных 

двигателей и генераторов, прошедшего 09.12.08 на Томь-Усинской ГРЭС, приняли 

участие и выступили с докладами представители 2 членов Совета (Вдовико В.П. и 

«Свердловэлектроремонт»; 

 в работе семинара, проводимого 04-05.02.09 ПВФ «Виброцентр» в г. Пермь, приняли 

представители 4 организаций-членов Совета («Свердловэлектроремонт», Камская 

ГЭС, Тюменьэнерго, ТГК-9-Пермская дирекция, всего 7 человек); 

 проведено заочное обсуждение основных положений проекта методических 

рекомендаций по эксплуатации, оценке состояния и ремонту высоковольтных 

маслонаполненных вводов; 

 не удалось открыть полноценный раздел о работе Совета на сайте УРЦОТЭ из-за 

недостаточной активности руководства Совета. 

3.2. Анализ эффективности работ по диагностике силового электрооборудования в 2008 году. 

С сообщениями выступили представители 14 организаций-членов Совета, а именно: 

 

Колпаков И.Л. (Кировэнерго) Осотов В.Н. (Свердлоэлектроремонт) 

Иванов А.М., Лушин А.Н. (Свердловэнерго) Туркевич С.В. (РДК Электрические сети) 

Просвирнин Д.Н. (Челябэнерго) Шилов В.И. (ИЦЭУ) 

Колушев Д.Н. (Казанские электрические сети) Семеновских А.А (Уралэнергоремонт) 

Полудницын В.М. (ТГК-9, Пермь) Емельянов В.И. (НПО ЛОГОТЕХ) 

Комаров В.И. (ТГК-9, Екатеринбург) Ильиных М.В. (НПП БОЛИД) 

Богомолов В.Н. (Воткинская ГЭС) Сидельников Л.Г. (ООО ТЕСТ) 

 

3.3. Обсуждение проекта «Методических рекомендаций по эксплуатации, оценке 

технического состояния и ремонту высоковольтных маслонаполненных вводов». Краткое 



сообщение о ходе работ над проектом сделал Осотов В.Н. – председатель Совета. В 

обсуждении приняли участие 9 человек. 

3.4. Выборы нового состава руководства Совета. Председатель Совета Осотов В.Н. 

обосновал необходимость изменения в составе руководства Совета и огласил предложения, 

которые ранее поступили по электронной почте от некоторых членов Совета. В обсуждении 

приняли участие все присутствующие. 

3.5. Утверждение тематики, сроков и места проведения следующего пленарного заседания 

Совета в 2009 году. Председатель Совета Осотов В.Н. огласил письмо ОАО «Сетевая 

компания» о согласии проведения пленарного заседания Совета в г. Казань 8-11 сентября 

2009 года и высказал свои предложения о составе приглашаемых докладчиков, а так же о 

целесообразности проведения в рамках пленарного заседания выездного семинара ПЭИПК 

(г. Санкт-Петербург) по той же тематике, что и тематика пленарного заседания Совета. 

Представитель Казанских электрических сетей Колушев Д.Н.сообщил, что проведение 

пленарного заседания Совета включено в план общесистемных мероприятий ОАО «Сетевая 

компания» (приказ от 15.12.2008 № 280). Колушев Д.Н. и Осотов В.Н. предложили 

ограничить тематику раздела «Общие проблемы диагностики» рассмотрением современных 

систем мониторинга основных видов силового электрооборудования. В обсуждении приняли 

участие 12 человек.  

3.6. Разное. Выступили: 

 Осотов В.Н. (председатель Совета) с сообщением о проведении Общественным 

советом по диагностике электрических установок специалистов Сибири и Востока в г. 

Белокуриха 20-24.04.2009 четвѐртого научно-практического семинара. 

 Тенявская Н.П. (заместитель директора УРЦОТЭ) об изменениях в плане проведения 

семинаров УРЦОТЭ на 2009 год, проводимых при участии и содействии Совета. 

4. Решили: 

4.1. Признать работу Совета в 2008 году удовлетворительной (принято простым 

большинством голосов присутствующих). 

4.2. Поручить подготовку «Методических рекомендаций по эксплуатации, оценке 

технического состояния и ремонту высоковольтных маслонаполненных вводов» 

редакционной коллегии в составе (принято простым большинством голосов): 

 Осотов В.Н. (Свердловэлектроремонт) – руководитель, 

 Устинов В.Н. (завод «Изолятор»), 

 Иванов А.М., Лушин А.Н. (МРСК Урала), 

 Кайсин И.В., Колпаков И.Л. (Кировэнерго), 

 Просвирнин Д.Н. (Челябэнерго),  

 Колушев Д.Н., Широков А.В. (Казанские электрические сети), 

 Полудницын В.М., Комаров В.И. (ТГК-9), 

 Богомолов В.Н. (Воткинская ГЭС). 

Обязать всех членов редакционной коллегии представить свой вариант «Технического 

задания на разработку методических рекомендаций......» Осотову В.Н. до 13.04.09. 

4.3. Избрать новое руководство Совета в составе (принято простым большинством голосов): 

 Председатель Совета – Осотов В.Н. (Свердловэлектроремонт) 

 Заместитель председателя Совета – Тенявская Н.П. (УРЦОТЭ) 

 Секретарь Совета – Лушин А.Н. (МРСК Урала-Свердловэнерго) 

4.4. Пятнадцатое пленарное заседание Совета провести в г Казани 8-11 сентября 2009 года. 

Утвердить следующую тематику пятнадцатого пленарного заседания Совета: 

 Современное состояние и перспективы развития производства, эксплуатации и 

диагностирования опорных и подвесных изоляционных конструкций; 

 Общие проблемы диагностики высоковольтного оборудования – современные 

системы мониторинга силового электрооборудования. 



В качестве основных докладчиков пригласить представителей ведущих отечественных и 

зарубежных фирм и организаций, специализирующихся в производстве всех видов 

высоковольтных изоляторов, диагностировании высоковольтных изоляционных 

конструкций, разработке и изготовлении систем мониторинга (заводы-изготовители 

фарфоровых и полимерных изоляторов, ВЭИ, ВНИИЭ, ЦИВОМ, СибНИИЭ, СПбГТУ, 

Вибро-центр, ПЕРГАМ, Диагност, ЗТЗ-Сервис, АВВ, Сименс и др.). 

4.5. Рекомендовать УРЦОТЭ направить в г. Белокуриху председателя Совета (Осотов В.Н.) 

для участия работе четвѐртого научно-практического семинара и заседания Общественного 

совета по диагностике электрических установок специалистов Сибири и Востока. Поручить 

Осотову В.Н. выступить на этом семинаре с докладом и представить отчѐт о работе семинара 

и итогах заседания Совета Сибири и Востока. 

4.6. Признать целесообразным предложенные УРЦОТЭ изменения в плане проведения 

семинаров на 2009 год. Сосредоточить усилия УРЦОТЭ и Совета на проведении семинаров, 

темы которых ранее не включались в семинары УРЦОТЭ: «Устройства регулирования 

напряжения под нагрузкой силовых трансформаторов. Продление срока службы и замена 

РПН» (12.05-15.05.09) и «Высоковольтные вводы с большим сроком службы» (26.05-29.05). 

Поручить всем членам Совета оказать реальную помощь УРЦОТЭ в реализации этих планов. 

4.7. Поручить новому руководству Совета организовать на сайте УРЦОТЭ действующий 

раздел по работе Совета. 

 

Приложение: Список членов Совета по состоянию на 20.03.09. 

 

 

 

Председатель                                                                                                     В.Н. Осотов 

 

 

Секретарь                                                                                                      А.М. Иванов 


